



La punta y el iceberg.

Se vale opinar.

Martha Galindo.

Diciembre 30, 2025.

CIERRE Y REINICIO.

“Cuando no hay contrapesos externos ni límites claros, los errores no se corrigen, los abusos no se sancionan y las decisiones se vuelven erráticas” (A.L. Magaloni).

A jalones y estirones está terminando 2025. En sus postrimerías se descarrila el Interoceánico; brota sangre y causa dolor en muchos hogares. ¿Dará a conocer la fiscal Godoy las causas?, ¿exhibirá a los culpables, en caso de que las evidencias apunten hacia sus querencias, lealtades, ideología, o conveniencia?, o ¿recurrirá a los consabidos malabares para voltear la vista como en el caso de la caída de la Línea 12 del Metro, el Rancho Izaguirre, los señalamientos hacia Adán Augusto, La Barredora, el huachicol fiscal, y otros eventos y personajes? ¿O bien del costal gobiernistaemergerán antigüedades para distraer nuestra atención otra vez, y que se nos olvide este doloroso tema? Pero volviendo al asunto ferroviario, ¿Por qué tan afanada en querer tener más trenes Presidenta; si los marinos no son especialistas en construcción de vías férreas y si los muchachos López Beltrán y sus cuates (no experto ninguno y muy ambiciosos todos) son proveedores y supervisores de estas magnas obras?? Está demostrado que no son costeables en ningún país, y menos oportunos cuando la raquíctica economía no ha crecido -en el período 4T- ni siquiera el mediocre 2% que se consiguió en la etapa neoliberal.

Padecemos sangre, sudor y lágrimas, pero no en el sentido ni por las razones que aducía Churchill en su tiempo y circunstancia. No!!, aquí la sangre corre por todo México y las lágrimas brotan pese a los esfuerzos (no despreciables de Harfuch y las buenas intenciones de usted), porque el crimen organizado es quien domina la escena. Trump nos pone a sudar por sus amenazas económicas, pero sobre todo al declarar terroristas a nuestras organizaciones criminales que son las soberanas insaciables, aunque aquí neguemos que existe el terrorismo al estallar un coche bomba en Michoacán a plena luz del día, pero si acusemos como tal, al periodista que destapa eventos incómodos en Veracruz. Por fin: ¿existe o no el terrorismo en México? Y por favor Dra., como obsequio de fin de año, disípenos dudas pues tenemos muchas. ¿Cuánto petróleo estamos regalando a Cuba? y engañosamente disfrazamos tal malversación con la frase obradorista de ‘humanismo mexicano’, título maestro que no tiene pies ni cabeza. ¿Disponemos de suficientes insumos energéticos para que el territorio nacional no empiece pronto a sufrir apagones? Aclárenos ¿de qué modo el empleo informal, nuestro ‘inmenso tianguis’, podría sacar de pobre a la mayoría de la población y fortalecería la economía nacional? ¿Confía en la sabiduría y honorabilidad de todos los jueces, magistrados y ministros de acordeón? ¿Verdad que no? Díganos cómo: ¿una educación escolar tendenciosa y deficiente logrará que nuestros estudiantes sean competitivos y el País supere tantos obstáculos? ¿Y cómo un sistema de salud tan escaso aliviará malestares y ayudará especialmente a los grupos más vulnerables a lograr una mejor calidad de vida? Neta Presidenta, ni se engañe ni nos engañe. México no necesita una gerente sino una líder, una que trabaje por la unidad. El enemigo NO es quién discrepa de usted, el enemigo común es el crimen organizado. Aunque lo grite, “usted no es más fuerte con el pueblo”, pues pueblo somos todos los mexicanos y usted no nos convoca a todos ni gobierna para todos. Empiece a hacerlo ya en este 2026. *“La grandeza no se grita, se demuestra”* (Periodista ESPN).